

## Leitbild der Musikschulen des Kantons Zug

- **Musik ist ein Grundbedürfnis des Menschen.**  
Sie ist ein unverzichtbares Gut unserer Gesellschaft.
- **Musik ist ganzheitliche Bildung.**  
Sie formt die Persönlichkeit des Menschen, fördert das rationale Denken, die emotionale Intelligenz, die motorischen Fähigkeiten und die soziale Kompetenz.
- **Musik ist eine universelle Sprache.**  
Sie fördert die Verständigung zwischen Menschen verschiedener Sprachen und Herkunft. Musik verbindet Menschen, Kulturen und Epochen. Musikschulen leisten in diesem Zusammenhang einen bedeutenden gesellschaftspolitischen Beitrag.
- **Musik ist Sinn bildend.**  
Musikerziehung schult die Sinne. Dies geschieht singend, spielend, zuhörend und tanzend.
- **Musik ist eine Kunst**  
Sie will gelernt, geübt, gekonnt sein. Musikunterricht erfordert hohe Professionalität der Lehrenden. Sie sind fachlich und musikpädagogisch ausgebildet.
- **Musik ist Kultur.**  
Musikschülerinnen und –schüler gestalten durch ihre Auftritte das lokale Kulturleben wesentlich. Musikschulen sind kulturelle Kompetenzzentren.
- **Musik ist eine Freude.**  
Es macht Spass zu musizieren, allein und gemeinsam. Der Einzelunterricht an den Musikschulen führt zum gemeinsamen Musizieren; im Ensemble, im Chor und im Orchester.
- **Musik ist vielfältig.**  
Musikschulen bieten eine breite musikalische Ausbildung für alle an. Sie sorgen für ein breites Fächerangebot und pflegen Musikstile aus verschiedenen Epochen.
- **Musik ist für Menschen jeden Alters.**  
Musikschulen bieten Unterricht für Kinder, Jugendliche und Erwachsene an.

- **Musik ist auch Berufung.**

Musikschulen fördern besonders Begabte und schaffen damit die Basis für eine spätere Berufslaufbahn als Musikerin oder Musiker.

- **Musik und Erziehung durch Musik haben einen hohen Stellenwert.**

Der Kanton Zug und seine Gemeinden schaffen deshalb Voraussetzungen, die Musikerziehung ermöglichen. Sie schaffen Raum für Musik, subventionieren Schulgelder, die Musikunterricht für alle bezahlbar machen und führen ihre Musikschulen als öffentlich-rechtliche Institutionen.